

みなみちた 議会だより

第115号

平成18年5月1日



山海小学校の入学式

◇ 3月定例議会

「35議案を可決」	2ページ
「委員会スポット」	3
「町の考えは・一般質問5氏」	4

〒470-3495 愛知県知多郡南知多町大字豊浜字貝ヶ坪18

発行/南知多町議会 ☎ 65-0711

編集/議会広報特別委員会 FAX 65-0694

住みよいまちづくりを目指して

平成18年度予算を可決



▲師崎保育所

3月定例議会は、3月2日に開会、十六日間の会期を経て、三十五議案を可決し、3月17日に閉会しました。
その主なものの概要を、お知らせします。

平成18年度 会計別予算額

▶一般会計	65億 7,000 万円 (前年度対比 8.1%減)
▶国民健康保険特別会計	26億 8,800 万円 (前年度対比 11.2%増)
▶老人保健特別会計	23億 8,400 万円 (前年度対比 0.7%減)
▶介護保険特別会計	13億 2,700 万円 (前年度対比 5.2%増)
▶漁業集落排水事業特別会計	8,920 万円 (前年度対比 0.7%増)
▶師崎港駐車場事業特別会計	5,850 万円 (前年度対比 2.5%増)
▶水道事業会計	10億 294 万円 (前年度対比 5.3%減)
総 計	141億 1,964 万円 (前年度対比 2.2%減)

(内容については町広報4月1日号に掲載)

町長等の給与の特例に関する条例の制定

本町の財政は大変厳しいため、町長、助役、収入役及び教育長の給料月額を一〇%減額するもの。（賛成多数）

国民健康保険税条例の一部改正

保険給付費及び介護納付金が増加しており、平成18年度には、その充当財源である国民健康保険税が大幅に不足することにより、その財源確保を図るため改正するもの。（賛成多数）

町国民保護協議会条例の制定

町国民保護対策本部及び町緊急対処事態対策本部条例の制定
国において、武力攻撃から国民の生命、身体及び財産を保護するなど、必要な事項を定めた法律が施行されたことに伴い、必要な事項を定めるもの。（賛成多数）

町立学校設置条例の一部改正

平成20年度に、豊浜小学校に豊丘小学校を統合するため、改正するもの。（賛成多数）

平成17年度一般会計補正予算（第五号）

平成17年度一般会計補正予算（第五号）
○補正の主なもの
・財政調整基金積立金の増
一億九千一三〇万四千円
・老人保健特別会計繰出金の増
二千八八三万二千円
・愛知用水二期事業地元負担金の減
△八千三八二万一千円
（全員賛成）

乳幼児医療費支給条例の一 部改正

本町乳幼児医療助成制度の医療費支給対象者を引き上げるもの。（全員賛成）

▼建設厚生委員会△

平成18年度一般会計予算

額となり、観光振興費では、海水浴場保護及び浴客安全対策費補助金四七〇万八千円の減額である。

離島事業系ごみ収集運搬の委託料が減額となっているが、その理由は地元負担によるものか。

答 平成18年度は、離島事業系ごみ収集運搬委託料は、地元負担金の二分の一を町が負担することとしており、篠島は四四一万九千七二円。

収集日は、隔日で一五六日。日間賀島は、七六六万七千四七五円、収集日は、日曜祝日を除く一九七日となる。また、フェリー代も町が負担する。

藻場再生モデル事業は、いつから実施しているか。また、事業効果はどうか。

答 藻場再生モデル事業は、雑食性のアゴによるアラメへの食害調査を目的として、平成16年から調査事業を行っており、平成18年までの三カ年を予定している。

効果についてはアラメを守るために、防護網を設置した箇所において、アゴなどによる食害を免がれている状況が見受けられている。

臨時駐車場として開放し、それ以外は土の広場として開放している。また、内海新港の駐車場については、本年2月1日から開放しているが、6月15日から9月15日の三ヶ月は、海水浴シーズンとの兼ね合いがあり閉鎖する予定である。

内海港緑地環境整備業務委託料はトイレ等清掃業務として六六万五千円、浜小桟橋の使用料と比較すると赤字となるがどうなのか。

答 業務委託料の内訳は、内海港緑地業務委託料はトイレ等清掃業務として一八六万九千円の歳出予算である。東浜小桟橋緑地の使用料は、17年度実績二二九万三千円を計上している。

臨時駐車場として開放し、それ以外は土の広場として開放している。また、内海新港の駐車場については、本年2月1日から開放しているが、6月15日から9月15日の三ヶ月は、海水浴シーズンとの兼ね合いがあり閉鎖する予定である。

商工業振興費では、中小企業振興資金預託金を廃止したことにより一千二〇〇万円の減

答 商工業振興費では、中小企業振興資金

内海港東浜小桟橋緑地と内海新港の開放は、どうなっているか。

答 内海港東浜小桟橋緑地は、夏期の五〇日間は

木造住宅耐震診断の実施について、もう少し積極的な募集をしてはどうか。

H18.5.1

△ 總務文教委員會 △

答 現在の診断の募集
方法は、南知多広報及び各区への回覧で町内全世帯に周知するよう

にしており、今後もより多くの方が診断を実施できるよう募集していくた
い。

る予定である。また、工事中においても要望があれば案内をしていく予定である。

問 愛知県給食会が負担している両島主食配達負担金の、負担割合はどれだけか。

答 学校給食を両島へ配達する経費は、両島配達業務委託料及び給食配達車の両島運搬に係るフェリー代であり、その内、約九・二%が県給食会の負担となる。

問 尾州内海廻船館は引き続き整備工事があるが、公開計画はどうのようになつてゐるか。

答 公開は、整備工事
完了後の秋以降を
予定しているが、公開日
を決めて定期的に公開す

答 金融機関が破綻した場合に備え、安
全を第一に考え、利子はつかないが、全額保護さ
れる決済用普通預金とし

問ペイオフ解禁となつたが、公金の取り扱いに關し、どのような対応をしているか。

電算委託料で、システム開発等の委託料は、委託先が固定しているのか、入札で決めているのか。

地価公示価格は、ここ数年で大幅に下落しているようだが、固定資産税における土地の評価において、バブル期以前の価格との比較はどのような状況か。

一般質問

- 1番 榎戸陵友議員 (1) 国民健康保険と住民の健康づくりについて考える

2番 相川靖朗議員 (1) 防災対策の進捗状況について

3番 木村清美議員 (1) 障害者自立支援法について
(2) 住宅用火災警報器について

4番 相川成三議員 (1) 学校の統廃合と地域活性

5番 渡辺和男議員 (1) 学校統廃合基本構想について
(2) 豊丘小学校の統合問題について

て管理している。また、基金は破綻時に金融機関からの借入金と相殺され保護される範囲内で、定期預金として運用してい

問 地区事務費補助金について、三年間で見直しを図ると聞いているが、今後の見通しはどうか。また、地区活動助成費と合わせて使用することは可能かどうか。

答 本町の財政状況は大変厳しいため、町補助金の全体的な見直しにより、地区事務費補助金については、三分の一を減額させていただきたい。今後の対応については、各地区的状況を判断し、慎重に対応していきたい。地区活動費と補助金を統合することについては、今後、補助金交付要綱の見直しを図ることにより、各地区において有効に活用できるよう検討していくたい。

答 システム及び修正業務の委託料は、オフコン関係であるので入札ではなく、使用している業者へ委託している

国民健康保険と 住民の健康づくりについて考える

答 小久保総務部長 徴収率については、平成16年度決算で現年度分5月末現在九四・二%滞納繰越分3月末現在一五・九四%、全体では八一・三一%である。平成17年度については、7月から2月末の八期により納期を定めているが、1月末の率で、現年度分七四・九四%、滞納繰越分

問 国民健康保険制度は退職者医療制度の導入、老人保健法の一部改正による按分率の是正等、改善措置をとられてきてはいるが、国保の将来に明るい展望が見出せないのが実態であろうと考える。重大な危機に直面していると言つても過言ではない。そこで、こうした観点にたつて国保をより少しでも健全化するため、若干の点について質問をする。収納率は何%か。



榎戸陵友議員

問 滞納額はいくらか

答 平成16年度決算5
二億一千七八四万三千円
である。平成17年度につ
いては、1月末現在現年
度分六六四人で六千八五
三万二千円、滞納繰越分
四五二人で一億八千四七
四万円、全体では八六七

十三・七一%となつてい
る。



▲健康づくりの拠点・町保健センター

田中厚生部長 答

問 悪質滞納者に対し
て一時的に保険証
を交付しないなど権利を
抑制することは、社会的
にも容認されるかと考え
るが、この点はどのように
に考えて、どのような措
置をしているのか。

人で二億五千三一七万一千円である。

三回と、町内・町外の臨戸訪問を毎月七日程度、夜間臨戸訪問を6・9・11月の年三回及び休日収納窓口の開設を毎月一回実施している。また、納付誓約等約束のあるものについては、隨時徴収に

滞納者への徴収はどうになされ
ているのか。

健康保険法の規定に基づき「特別な事情」がないのに、国民健康保険税を一年以上滞納すると、国民健康保険被保険者証の代わりに交付が義務付けられているものである。交付に当たっては、機械的に発行することなく、滯納者との面談や弁明書の提出を求めるなどの審査態を把握した後、発行している。平成18年2月1日現在の交付世帯は五五

の保健事業を実施し、検診結果に基づき自分の健康を管理するため、結果説明会、医師による健康診断、健康教育等を行い、町民の健康管理と疾病予防対策を行つてゐる。

問 国民健康保険の軽減対策について考
察すると、医療費が増大する、だから保険税を高くするという悪循環を重ねている。医療費が増えるのは住民が病気になるからである。であるならば、病気にかからないようになることが第一である。それは住民の健康づくりである。健康管理の促進、健康診断、疾病予防等、町ではどのような対策を講じているか。

防災対策の進捗状況について

問 防災マップの各世界への配布について、要望する。

答 防災マップについて、要望する。

このマップには、従来の風水害等の避難所、地震・火災時の避難広場を指定について、了解の得られた町内二〇の施設に津波避難ビルの標識を設置する計画である。

現在、組織編制の検討を大井地区においては、組織の立ち上げを行う予定であると聞いている。また、内海地区においては、各区域単位での組織作りが検討されており、一部の区においては、春から夏にかけて発足する見込みとするところである。

防災マップを作成し、3月末までに配布する予定である。字単位毎の印刷となる予定である。

平成18年度については、海岸域に所在する三階以上の鉄筋コンクリート造りの旅館・ホテルなどのうちから、津波避難ビルの指定について、了解の得られた町内二〇の施設に津波避難ビルの標識を設置する計画である。

平成18年度予算に計上し、整備するため準備を進めている。

平成18年度については、地震・火災時避難広場の標識十一基や津波避難誘導標識八〇基の設置を予定し、また、地震発生後の一時避難施設として、海岸域に所在する三階以上

の津波警報発令時ににおける一時避難施設として、海岸域に所在する三階以上

避難場所の標識及び案内標識の設置はその後どうなっているのか。

答 小久保総務部長



▲緊急避難所になっている東部区民会館（豊浜）

相川靖朗議員

問 自主防災組織の、その後の進捗状況はどうなっているか。

答 平成15年7月に、日間賀島地区、平成16年8月に篠島地区に

それぞれ自主防災組織が発足し、防災活動に協力いただいている。

他地区への設立は、毎年4月に開催される区長

代表者会や区長全体会に

おいて、それぞれ自主防災の組織を作つていただきよう、お願いすると共に、要望のあつた地区には、区長会等の席に出席し、説明している。

大井地区においては、

現在、組織編制の検討を

18年度早々には、組織の

立ち上げを行う予定であ

る」と聞いている。また、

内海地区においては、各

区域単位での組織作りが検

討されており、一部の区

においては、春から夏に

かけて発足する見込みと

いる。

問 各地区での防災訓練の実施に、現実におきることを想定した訓練を取り入れるべきではないか。

答 現在の防災訓練は、各地区ごとに町内

十七会場で実施しており、消火栓や消火器による初

期消火訓練、応急救護訓

練、給食訓練を実施して

いる。

防災は行政に頼るのでなく、地域の方が自主的に地域に合った訓練の取り組みが必要であると思ふ。そのためにも自主防災組織の設立をお願いするものである。

なお、平成18年度においては、愛知県と南知多町の合同防災訓練が9月2日（土）に全国豊かな海づくり大会が行われた

豊浜漁港施設用地内で開催されるので、各地区の

防災訓練は、地区が自主的に進めるようお願いす

障害者自立支援法について

問

障害者福祉を大きくかえる法律である、障害者自立支援法は

今年4月から順次施行される。自立支援法のもつとも大きなねらいは「財源を支えあう」というたい文句のもと、国庫負担を削減することにある。特に応益負担導入は「自立を妨げ、生きる権利を奪うもの」と障害者とその家族の負担軽減するためには施設が強く求められている。知的障害者（児）、身体障害者（児）、精神障害者（児）町内それぞれ何人で施設及び住宅等各種サービスの利用者は何人か。

木村清美議員



答

田中厚生部長

町内に住所のある手帳所持者は、平成18年1月末現在、身体障害者手帳九四二名、療育手帳

答

小久保総務部長

消防法の一部改正により、住宅用火災警報器の設置が義務化され、新築住宅においては、平

問

地域活動支援センターとは、障害者

問

地域活動支援センターの設置についてはどのように対応し、また、補助額はどのくらいか。

住宅用火災警報器について

問

この警報器設置義務化は、高齢者の逃げ遅れによる死亡率が五〇%と、日々に増加傾向とのデーターにより、法改正となつた。できるだけ早く全町民へ設置されることが必要だと思われ、高齢者宅への対応が、広報等だけで周知できるか疑問である。悪質な訪問販売を未然に防ぐために、本町並びに知多南部

成18年6月1日から適用され、既存住宅においては、平成20年5月31日まで設置が必要となつていてきたが、悪徳商法を許さない為の対策として、周知・徹底をはかられたい。

答

高齢者宅へは民生委員の方へ説明していく。共同購入については、一軒当たり三個からとなると高額となり町として強制できないが、今後共同購入についても、現実的なものか検討していく。

同購入・共同販売に地域消防団の協力を得、高齢者世帯に対する支援として、取り付けをシルバー・消防団に委託する考えを伺う。

消防組合とも連携して住民が被害に遭わないよう周知に努めているところであり、すでに広報や回覧板にて悪質な訪問販売

消防本部、商工会にて共



▲住宅用火災警報器

のみ六九名、精神保健福祉手帳のみ所持者九六名である。このうち施設サービスではすいせんひろば等施設通所は三四名、居宅サービス、デイサービスの利用者は二三名。

のみ六九名、精神保健福祉手帳のみ所持者九六名である。このうち施設サービスではすいせんひろば等施設通所は三四名、居宅サービス、デイサービスの利用者は二三名。

の機会の提供、社会との交流の促進の便宜を提供することにより、障害者の地域生活支援を図る事業である。本町の地域センター設置については、現在のデイサービス等を提供している事業所が地域活動センターへ移行するに考えられるので、民間事業所への委託金額について、今後検討している

学校の統廃合と地域活性

答 豊丘小のグランドは、地震・火災時の避難場所に、風水害時は体育館が避難場所として指定されていてことや、体育館を学校開放施設として利用していることから、教育委員会としては、公教育委員会として、公館的な活用が望ましいと考えている。また教育

問　統廃合で送迎バスが必要だ。往復何便でどのようなコースか
学童児童以外の一般人も乗れるか。

地域の盛衰の要因に交通の利便性が挙げられる。学童児童の送迎バスを運行するに当たり、この際南知多町の町起こしに繋がる画期的な新交通システムの導入を特別チームをつくつて

住民の足を確保する意味から町補助金九三五万円を交付し、存続を図つておいて、需要増となる大きな外部的要因がない限り、公共交通手段への乗客の増は見込めないところから、費用対効果も考慮すると、民間事業者においても新交通システム導入

要なように、ゆとりがほしい。師崎で終点より土井まで延ばすべきだ。

と同じであり、私たちは土台石が欠落した後に土台石に変わることを嵌め込んで城の崩壊を防がなければならぬ。

そこで豊丘小廃校の跡地活用の論議は進んでいた。進んでいるとしたらその状況を聞きたい。

施設として利用していく
たいと思っている。

護者の皆さんのお望みを聞きながら決定していく。

の河和線と内海から船崎までの西海岸線においては知多乗合に運行を委託している路線があるがすべての路線で欠損となり、師崎・豊浜からの河和線は国・県の補助を受け、西海岸線は観光の町としてのイメージダウン

問 小学校に統合され
る、この寂しさは地元民
のみならず私たち田舎に
住む者の共通の心情であ
る。学校が一つ無くなる
事は例えるなら、城の大
きな土台石が欠落した事

A black and white oval-shaped portrait of Seiichi Nagakawa, a man with glasses and a suit.

10



相川成三議員



▲豊丘小の卒業式

答
小久保総務部長
新交通システム

問 この南知多町に何
んでモノレールが

の検討は難しいと考える。

学校統廃合基本構想について

問

学校は地域の宝。策定にあたり町民の意見集約する考えはなかったか。

答

酒井教育次長
第三次・第四次町行政改革大綱で検討され、本町のより良い学校環境創りと、財政状況を考慮しつつ、耐震化の緊急性を重視して策定した。

問

学校は地域創り、まちづくりの核として先人が守り育ててきたもの。文部省は「公立小・中学校の統合について」という通達で、統合を進める施策にブレーキをかけている。この構想は、どのように策定したのか。

問

構想は「まず、中学校を統合して、一校を設立する。次に、小学校は、各地区に一校ずつ設立し、五校とする。」としている。学校は地域

渡辺和男議員

答

第三次、第四次行政改革大綱の中で位置づけられ、住民代表十人によって「統廃合も検討すべきだ」と、意見を聞いている。

問

15年11月の構想案を17年11月まで、なぜ二年間も放置してきたのか。

答

松田助役

財政的な見地から、至難という意見を申した。決して放置したわけではない。

問

廃校になつた地域は過疎化が進むが全国の例にある。検討したか。

答

学校は、「地区の事情、及び経済的な面から、地域住民のコミュニケーションセンター的役割を念頭に置いて配置する」としている。が「地区的事情」とはどのようなことか。

答

人間関係のゆがみに対する方法としてクラス替えがあるが、そうした配慮は不可能。小規模校ゆえに教員の配当が十分でなく、やむなく臨時免許で指導するため、効果を期待できる場合ばかりでないと思う。

答

人間関係のゆがみに対する方法として、人間関係が構築されていることもあり、旧

▶豊丘小学校



問

「小規模校の良いところもある」が、良いところを列挙されたい。

答

酒井教育次長

十学級では一億五千五〇七万二千円、八学級では一億一千五九一万八千円。三〇人学級で統合した場合、五億四九一万五千円を見込んでいる。統合しない場合八学級では、概算で三億六千万円である。

答

バスによる上下校を約束されたが、運行事業費はいくらか。

答

償却を含めて年間七〇〇万円ぐらい。

豊丘小学校の統合問題について

村ごとに一小学校を設置することが望ましいといふことである。

答

学区では、PTAの組織などを通じて、人間関係が構築されていることもあり、旧

答

児童生徒にとって、先生とのふれあいが比較的多いこと。教師には、児童生徒に関する事務量が少ないと。

答

先生の数は、両小一学級となり、校長、養護教諭を含め、教員定数は十五名。

答

統合した学校は十学級では一億五千五〇七万二千円、八学級では一億一千五九一万八千円。三〇人学級で統合した場合、五億四九一万五千円を見込んでいる。統合しない場合八学級では、概算で三億六千万円である。

表紙の写真

議会日誌

山海小学校の

入学式

4月6日、山海小学校で入学式が行われました。

喜びと緊張の中、十一名が新しく仲間に加わりました。

山海小学校では、昭和

53年に山海交通少年団が結成され、その活動は今も引き継がれています。また、海や山などの自然を教育に積極的に取り入れて、成果を挙げています。

皆

の

さ

声

ん

を

町民の皆さんのお待ちしています。読後の
ご意見・ご感想を議会事務局までお寄せ下さい。

		〔2月〕									
14日		郡議長会議員研修会・永年勤続表彰		17日	3月定例議会（最						
16日		知多地域市町議会		20日	議会広報特別委員会						
17日		議長会議会全員協議会		23日	知多南部消防組合定例議会						
21日		知多地区農業共済事務組合定例議会		26日	知多南部衛生組合定例議会						
23日		議會運営委員会		29日	議會全員協議会						
24日		定例郡議長会		30日	議會広報特別委員会						
28日		議會全員協議会		31日	議會広報特別委員会						
		〔3月〕									
2日	3日	3月定例議会（初日）	20日	議會広報特別委員会							
9日	13日	建設厚生委員会	24日	議會全員協議会							
17日	21日	議會全員協議会	28日	議會全員協議会							
		〔4月〕									
27日	30日	議會広報特別委員会	30日	議會広報特別委員会							

※次回の定例議会は6月13日開会予定です。
お気軽に傍聴に来てください。

(株)知多半島ケーブルネットワークによる録画放送は、6月25日(日)午前10時と26日(月)午後10時の予定)

この「議会だより」は
古紙配合率100%の再生紙
を使用しています。

最高のスタートとなつた今年度ですが、財政の厳しい中、最高の成果を挙げる様、全員が気を引き締めて頑張りますので、よろしくお願ひいたします。

(M・T)

編集室より